



22739 Entrada

RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/5877 26/02/2020 13719

AUTOR/A: GONZÁLEZ VÁZQUEZ, Marta (GP); HOYO JULIÁ, Belén (GP); MARTÍNEZ FERRO, María Valentina (GP)

RESPUESTA:

La Oficina de Acción Humanitaria (OAH) de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID) ha estado siguiendo de cerca la situación humanitaria en Venezuela en los últimos años y trabaja en la respuesta a la misma desde 2017. Asimismo, España ha desempeñado estos años una importante diplomacia humanitaria, consistente en abogar por que esta situación tenga mayor respuesta y visibilidad por parte de la comunidad internacional.

En los últimos años, la implicación de la comunidad de donantes ha sido cada vez mayor. Así, la Unión Europea ha incrementado su ayuda para toda la situación venezolana (incluyendo lo que hace dentro del país y con relación a la población migrante en la región), pasando de 2,3 M€ en 2017 a 32,4 M€ en 2018 y a 50 M€ en 2019 (y un compromiso inicial de 13,6 M€ para 2020), y un número creciente de países y donantes se muestran interesados en el contexto. Entre los principales donantes bilaterales para la acción humanitaria en Venezuela se incluyen Canadá, Suecia y Suiza.

En 2019 Naciones Unidas creó una estructura de coordinación de la ayuda humanitaria en el país, incluyendo un Equipo Humanitario País y grupos de coordinación sectorial. La Oficina de Naciones Unidas para la Coordinación de Asuntos Humanitarios (OCHA) empezó a trabajar en Venezuela y se nombró un Coordinador Humanitario en junio. Finalmente, se elaboró un primer Plan de Respuesta Humanitaria a través de la cual se esperaba apoyar a 2,6 millones de personas en situación de vulnerabilidad, con un coste total de 223 M\$ (aunque solo se recaudaron 76,4 M\$, una cobertura del 34%). Según el "Global Humanitarian Outlook 2020" de OCHA, se espera atender a 3,5 millones de personas en 2020, con una financiación de 750 M\$.

En el ámbito diplomático, se ha constituido el Grupo Internacional de Contacto sobre Venezuela, con dos vertientes (política y humanitaria) y participación española. El



subgrupo humanitario ha realizado varias misiones al país, aunque desde abril de 2019 se decidió que su labor se mantendría a través de representantes presentes en Caracas.

En 2019, la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID) destinó 2,89 M€ a la Crisis Venezolana, incluyendo la respuesta humanitaria dentro del país (2,24 M€) y a los desplazados en la región (alrededor de 650.000€). Esta contribución hace que el total del periodo 2017-2019 supere los 7 M€, de los cuales un poco más de la mitad se han destinado a intervenciones en Venezuela.

En 2019, los desembolsos realizados por la AECID en el ámbito humanitario Venezuela fueron los siguientes:

- 599.999 euros a la ONG española Acción contra el Hambre (ACH) para un proyecto aprobado en la Convocatoria de Subvenciones de Acciones Humanitarias 2019 en el ámbito de la seguridad alimentaria y nutrición.
- 100.000 euros a ACH, que activó su Convenio de Emergencias con la AECID para una intervención de seguridad alimentaria y nutrición.
- 1.050.000 euros al Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR), para su llamamiento en Venezuela. El CICR se encarga de dar protección y asistencia nutricional y sanitaria a la población más vulnerable dentro de Venezuela.
- 250.000 euros para UNICEF en el marco del Convenio AECID con las Comunidades Autónomas para apoyar un proyecto educativo en el Estado Miranda.
- 85.000 euros a la Organización Panamericana de la Salud (OPS) para su labor de apoyo al sistema sanitario nacional.
- 60.000 euros a la Federación Internacional de la Cruz Roja (FICR) para su llamamiento de salud en Venezuela.
- 99.558 euros de la contribución al Fondo Central para la Acción en Casos de Emergencia (CERF) de Naciones Unidas que se han dirigido a sus intervenciones humanitarias en Venezuela.

Las actuaciones encajan en las prioridades de la Estrategia Humanitaria 2018-2019 para América Latina y el Caribe de la AECID, que prioriza el contexto venezolano, que recibió el 49,8% de los fondos humanitarios en 2019 de esta región. Esta priorización se intensificará en la estrategia correspondiente a 2020-2021.





Por último, con el fin de reforzar la capacidad de gestión y seguimiento de esta situación, se ha destacado una responsable de programa para la gestión de ayuda humanitaria y de proyectos de desarrollo con nexo humanitario en Venezuela. Dicha responsable de programa está adscrita a la Oficina Técnica de Cooperación en Colombia, pero con residencia en Caracas, como antena en la Embajada de España. Ya ha participado en reuniones de espacios de coordinación de la UE y de los donantes humanitarios y está apoyando la identificación de nuevas intervenciones.

Asimismo, el Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación participó activamente en la Conferencia de Solidaridad con la Crisis de Refugiados y Migrantes de Venezuela en octubre de 2019, donde anunció una contribución de 50 M€ en los próximos tres años, a destinar a la respuesta tanto dentro como fuera de ese país.

Madrid, 20 de abril de 2020